



## IRI-Colombia en El Espectador

“El último informe de la ONG Global Witness hace ver, una vez más, la exigencia inaplazable de que Colombia adopte el Acuerdo de Escazú”, expresó Orlando Rayo, consejero mayor de la Organización Nacional Indígena de Colombia y miembro del Consejo Asesor de IRI-Colombia, en la columna de opinión *“Necesitamos el Acuerdo de Escazú”*: Consejero mayor de la ONIC, que publicó la versión digital del diario El Espectador el pasado 7 de octubre.

En representación de la Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales, IRI-Colombia, el consejero mayor de la ONIC hizo un llamamiento a la ratificación del Acuerdo de Escazú por parte del gobierno nacional en beneficio del medioambiente, los defensores ambientales, las poblaciones indígenas del país y, en especial, de la Amazonia colombiana. “IRI Colombia tiene múltiples razones para involucrarse con las comunidades amazónicas en el propósito de lograr que el país apruebe el Acuerdo de Escazú:

porque amplificará la voz de quienes sufren los rigores de la deforestación y el cambio climático; porque es un deber de solidaridad con la Pacha Mama; porque contribuirá con la defensa de los derechos de las generaciones futuras a gozar de la naturaleza; en fin, porque ayudará a mejorar la protección de las personas defensoras del ambiente”, subrayó.

<https://www.elespectador.com/ambiente/amazonas/necesitamos-el-acuerdo-de-escazu-consejero-mayor-de-la-onic/>

## IRI-Colombia en medios

El pasado 7 de octubre, Jorge Vargas, presidente de la Junta de Acción Comunal de la vereda Agua Bonita sector norte, dio una entrevista a la emisora guaviarensis Marandúa Stereo, en la cual habló sobre la **jornada de siembra de 1.300 especies arbóreas que miembros de IRI-San José del Guaviare, IRI-Charras Boquerón e IRI-El Capricho**

realizaron el pasado 12 de octubre, Día Mundial del Árbol. Las plántulas fueron entregadas por la Gobernación del Guaviare a la Iniciativa, como resultado del ‘acuerdo de voluntades’ que IRI-Colombia suscribió con la administración departamental.

## 1.300 árboles para San José del Guaviare



El pastor Janier Islen Cardona, de IRI-San José del Guaviare, y el pastor William Porras, coordinador de los tres capítulos locales en este municipio.

Como resultado del convenio firmado por IRI-Colombia y la gobernación del Guaviare, los capítulos locales en San José del Guaviare se unieron a la gran ‘sembratón’ nacional que se llevó a cabo el pasado 12 de octubre, Día Mundial del Árbol.

120 personas, entre las cuales habían líderes religiosos, sociales y comunales miembros de IRI-San José del Guaviare, IRI-Charras Boquerón e IRI-El Capricho se trasladaron desde tempranas horas a la vereda Agua Bonita, sector norte, para sembrar 1.300 plántulas de cuyubi, cedro achapo, maíz tostado y abarco.

Durante esta jornada participaron William Porras, pastor de la iglesia Cruzada Cristiana en Colombia y coordinador de IRI-San José del Guaviare; Albeiro Miranda, pastor de la iglesia cristiana Centro Misionero Bethesda; Óscar y Claudia Cárdenas, pastores de la iglesia Asambleas de Dios; Libardo Díaz, pastor de la iglesia Casa de la Vid y coordinador de IRI-El Retorno, y Janier Islen Cardona, pastor de la Iglesia Misión Panamericana en Colombia, entre otros. Con su trabajo, los líderes religiosos de San José del Guaviare reafirman su compromiso con la protección y la restauración de los bosques tropicales de la Amazonia colombiana.



Adultos y niños ayudaron a sembrar árboles durante la jornada.



Los participantes de la jornada durante el almuerzo ofrecido por IRI-Colombia.



## IRI-COLOMBIA EN REDES

Nuestras publicaciones en Facebook alcanzaron a más de

**2.437**

personas este mes, y tuvieron más de 636 interacciones.

**10.300**

impresiones alcanzaron nuestros tweets del mes y 1.121 personas visitaron nuestro perfil.

**3.532**

cuentas fueron alcanzadas por nuestras publicaciones en Instagram.

## Los niños de San José del Guaviare, defensores del medio ambiente

Liderados por el pastor Libardo Díaz, coordinador de los tres capítulos locales de IRI en El Retorno, el pasado 18 de octubre un grupo de niños pertenecientes a la iglesia La Casa de la Vid realizaron una jornada de sensibilización ecológica. Los pequeños y algunos de sus familiares instalaron vallas con mensajes alusivos al cuidado del medioambiente en la vía que conduce de San José del Guaviare a El Retorno. “Hace tiempo quería llevar a cabo esta actividad con los niños, para que se vayan sensibilizando acerca de la importancia de cuidar nuestra naturaleza”, expresó el líder religioso.

## IRI-Colombia en el Parlamento de las Religiones del Mundo

“Líderes religiosos en acción por los bosques: Innovaciones de la Iniciativa Interreligiosa por los Bosques en Brasil, Colombia, República Democrática del Congo, Indonesia y Perú”, fue el nombre de la sesión que realizó la Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales en el marco del “Parlamento de las Religiones del Mundo 2021”, evento que se realizó de manera virtual del 16 al 18 de octubre y reunió casi 600 actividades, entre paneles, conferencias, discursos e incluso meditaciones.

Cómo las religiones del mundo hacen de la protección y la restauración de los bosques una estrategia prioritaria para enfrentar el cambio climático, fue uno de los principales temas que IRI-Colombia, junto con los capítulos nacionales de Perú

y Brasil, abordaron durante la sesión. De igual manera, la Iniciativa como un espacio concebido para que los líderes religiosos actúen, por un lado, educando a sus comunidades con el objetivo de que se conviertan en defensores de la protección y restauración de los bosques y, por otro, pidiendo a los gobiernos y al sector privado adoptar políticas que protejan los bosques y los derechos de los pueblos indígenas.

El primer Parlamento de las Religiones del Mundo se llevó a cabo en Chicago en 1893 y, desde entonces, acoge a líderes académicos, teólogos y representantes religiosos, promoviendo la espiritualidad y la fe en el mundo moderno. Este año reunió a miles de participantes de todo el planeta para debatir sobre la creación de un mundo más pacífico, justo y sostenible.

## IRI-Colombia en El Tiempo

“Hoy, según la evidencia publicada por el último informe del Panel Intergubernamental del Cambio Climático (IPCC), es claro que hay un principal responsable en toda esta emergencia ambiental: el ser humano”, sentencia monseñor Francisco Duque, Obispo de la iglesia Anglicana en Colombia y miembro del Consejo Asesor de IRI-Colombia en la columna de opinión *La COP26, oportunidad para mitigar una emergencia ambiental irreversible*, publicada en el periódico El Tiempo el pasado 25 de octubre.

Esta columna es un llamado especial a todos los líderes del mundo a presentar las acciones concretas que han realizado para mitigar la contaminación ambiental, reafirmar sus compromisos con tratados internacionales, aumentar la inversión en materia de conservación ambiental y asumir metas realistas que les permitan disminuir las emisiones de carbono y evitar el aumento de la temperatura global.

“Los miembros del Consejo Asesor y de los 36 capítulos locales instalados de IRI Colombia, iniciativa que nació en la oficina del Premio Nobel de Paz y tiene el respaldo del gobierno de Noruega y el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente, PNUMA, insiste en la urgente necesidad de unir fuerzas para disminuir los efectos, ya irreversibles, del cambio climático”, señala el líder religioso, cabeza de la iglesia Anglicana en Colombia.

